

La Mañana

MARTES 16 DE JULIO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Alejandro Svarch Pérez, titular de COFEPRIS

IMSS-BIENESTAR

1. Eplicó que con el IMSS-Bienestar habrá un sistema de salud pública, en donde no habrá pago por los servicios de salud ni por medicamentos; señaló que tanto en el caso de medicamentos, tratamientos e intervenciones quirúrgicas, se hace a un lado el cuadro básico del Seguro Popular que sólo daba atención a ciertos padecimientos. Reiteró su agradecimiento a Cuba por el envío de médicos especialistas. Reveló que México firmó un convenio con Cuba para tener todos los médicos y especialistas y dijo que se está haciendo una contratación de médicos como nunca se había hecho.

2. Zoé Robledo detalló que 515 hospitales de segundo nivel que eran de los gobiernos locales fueron transferidos al IMSS-Bienestar, y otros 50 de tercer nivel; señaló que se ha enfocado a que tengan la suficiente plantilla de médicos especialistas, por lo que desde 2021 se han sumado 7 mil nuevos médicos especialistas. Destacó la colaboración con Cuba y dijo que en el último convenio, además de los 900 médicos que ya están laborando en 23 estados, se están sumando 2,700 especialistas, con lo que se va a lograr que los hospitales básicos y comunitarios puedan brindar la atención médica necesaria.

Informó sobre los avances del programa "La Clínica es Nuestra"; dijo que 11,808 clínicas están en este programa, 23 entidades se han sumado al programa IMSS-Bienestar y en 4 entidades se aplica el programa IMSS-Coplamar; agregó que 7,123 personas han sido basificadas en la Ciudad de México y en Guerrero, mientras que en las entidades donde opera el IMSS-Bienestar se basificará a 11,934 trabajadores a partir del 1 de agosto. Detalló la convocatoria para personal de enfermería, en la cual hay 3,646 vacantes de enfermería para 2,360 unidades médicas.

MEDICAMENTOS

1. Alejandro Svarch expuso que había un esquema que intentó establecer un falso monopolio en las pruebas de medicamentos, particularmente de los genéricos, en donde la empresa beneficiada recibía autorizaciones a modo, por lo que la Cofepris denunció públicamente el hallazgo y se informó a las empresas sobre las medidas regulatorias que se tomarían. Refirió que en México existen 3 registros de Metadona de la misma empresa, sin que a la fecha Cofepris cuente con solicitudes de otras empresas para su autorización; detalló que cuesta entre 200 y 255 dólares y su abasto está garantizado.

Informó que en Ensenada, Baja California, fueron identificadas 33 farmacias que vendían medicamentos contaminados con fentanilo y medicamentos controlados de forma irregular. Presentó un video sobre las actividades de la Cofepris.

SEGURIDAD

1. Sobre la represión de una manifestación en Perote, Veracruz, por parte de la extinta Fuerza Civil, dijo que no debió actuar así la policía del estado; informó que ayer se detuvo a dos policías y se va a continuar con esta investigación; aseguró que no va a haber impunidad. Afirmó que en la entidad se ha avanzado en combatir la delincuencia. Señaló

que son menos homicidios, robos y secuestros, si se compara su actual gobierno con el anterior; agregó que en el país, todos los delitos, incluido el homicidio, han disminuido, menos la extorsión.

Destacó que gracias al combate al huachicol, el gobierno ha ahorrado 330 mil mdp, con lo que se pagó la Refinería de Dos Bocas y de Deer Park, e incluso "hasta sobró dinero"; detalló que en el combate a la delincuencia de cuello blanco se han cobrado alrededor de 2 billones de pesos.

BIENESTAR

1. Explicó que con los programas del Bienestar y las obras de infraestructura, se equilibró el crecimiento entre el norte y el sureste del país; resaltó que se redujo la pobreza en todo el país, principalmente en Chiapas, donde la disminución fue del 10%. Detalló las rutas de trenes en el sureste del país que construirá Claudia Sheinbaum: Ramal de estación Chontalpa hacia Dos Bocas, se terminará la línea K de Ixtepec hasta Guatemala y se construirá un tren de pasajeros de Veracruz a Ciudad de México.

Destacó que la presidenta electa se comprometió a continuar con el programa "Sembrando Vida" y seguirá invirtiendo en la coquizadora de Salina Cruz, Oaxaca, la cual costará 4,000 mdd y generará hasta 10 mil empleos directos.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Aclaró que no hay ninguna iniciativa para regular el comercio electrónico internacional. Reveló que en organizaciones internacionales, como el G20, se habla de que este tipo de comercio, en ocasiones, no paga impuestos; explicó que no se ha llegado todavía a un acuerdo, porque tiene que tomarse un acuerdo entre países, pero que su gobierno no haría nada que afectara a los consumidores mexicanos.

2. Celebró que no le haya pasado nada al expresidente Trump, por su persona y por la amistad que tiene con él, consideró que sería un acto bien visto por los estadounidenses el que firmaran los dos candidatos un compromiso de regular la venta de armas en EUA.

JUSTICIA

1. Sobre la liberación anticipada en EUA de Tomás Yarrington, exgobernador de Tamaulipas, dijo que su gobierno no realizó ninguna negociación con él; explicó que es una decisión de las autoridades de EUA, ya que tienen como práctica el que si se paga o devuelven dinero, otorgan facilidades. Recordó que el gobierno de EUA devolverá a México 246 mdd confiscados al tesorero de Coahuila en el Gobierno de Humberto Moreira, el cual se entregará al IPAB, pero una parte se destinará para premiar a los atletas que asistan a los Juegos Olímpicos y los Juegos Paralímpicos.

SINDICATOS

1. Reveló que a petición de trabajadores petroleros, su gobierno ofreció intervenir en las elecciones sindicales para que se garantizara el voto libre y secreto; aclaró que Claudia Sheinbaum no tiene nada que ver. Recordó que se decidió, mediante un acuerdo con el sindicato de Pemex sobre las basificaciones, lo que se ha cumplido y se llevarán a cabo a partir de la antigüedad, porque en el contrato colectivo lo deciden los dirigentes sindicales.

Informó sobre los avances de los programas de basificación y políticas salariales; dijo que se han basificado a casi a 1 millón de trabajadores de la educación; en el caso de los trabajadores electricistas se cumplieron 3 compromisos: no despedir a nadie, el aumento salarial siempre estuvo por encima de la inflación y se redujo la edad de jubilación.

TRANSPARENCIA

1. Informó que el 9 de julio se depositaron en la cuenta del Indep \$579,500,015,76 pesos, producto de la recuperación obtenida en el caso de Héctor Javier "N", ex secretario de Finanzas de Coahuila, en el Gobierno de Humberto Moreira.

CONTROL DE ARMAS

1. Expresó que ayudaría mucho el que se controle la venta de armas en EUA; informó que desde que comenzó su Gobierno se han decomisado alrededor de 50 mil armas, de las cuales, el 75% entran de contrabando de EUA y un porcentaje considerable de Texas, pero no hay ningún control sobre las armas; denunció que en EUA las pueden comprar en cualquier supermercado.

INFRAESTRUCTURA

1. Eplicó que el Aeropuerto de Tulum fue construido en 1 año y 5 meses por los ingenieros militares y costó 19,200 mdp; denunció que previo a que llegara el huracán "Berly", sus adversarios decían que no iba a quedar nada de ese aeropuerto, pero que se construyó pensado para resistir huracanes. Sobre la regularización de la colonia Colosio en Playa del Carmen, Quintana Roo, dijo que es una demanda añeja pero que ya se llegó a un acuerdo y se van a entregar todas las escrituras.

PROTECCIÓN AMBIENTAL

1. Sobre la planta de extracción de materiales en Playa del Carmen de Vulcan Materials, señaló que los dueños no están bien asesorados y que les afecta el tener abogados mexicanos muy acostumbrados a la transa; dijo que antes de irse dejará resuelto ese tema con una clausura definitiva, porque es mucho el daño que han causado. "Tiene que ganar el Gobierno de México ante el arbitraje, porque ni modo que vayan a apoyar el ecocidio que se ha cometido en esa zona", sentenció.

GABINETE

1. Adelantó que es muy probable que tanto Alejandro Svarch, como Zoé Robledo y Ruy López Ridaura continúen en el próximo gobierno. porque son de lo mejor. Celebró que el pueblo de México haya elegido a Claudia Sheinbaum quien va a dar continuidad a la transformación y es una mujer extraordinaria.

DATO ADICIONAL

Evitó opinar sobre la llegada del empresario Carlos Ahumada a México el día de hoy, quien quedó en libertad.

FRASE DEL DÍA

Sobre la declaraciones de Emilio Lozoya de haber mentado a la Fiscalía, expresó: "Eso tiene que ver con la Fiscalía pero son procesos, si él mintió que se retracte, ahora es muy cuesta arriba todo esto porque la denuncia ni siquiera es de nuestro gobierno, la hicieron desde el gobierno anterior por lo de Odebretch, pero hay que esperar a ver qué dice la Fiscalía...".